So kam es dazu, daß die Sozialrevolutiouär-menschewistischen Führer des Exekutivkomitees des Sowjets die Macht an die Bourgeoisie auslieferten; der Sowjet der Arbeiter- und Soldatendeputierten aber billigte, nachdem er hiervon Kenntnis erhalten hatte, durch Mehrheitsbeschluß die Handlungen der sozialrevolutionärmenschewistischen Führer, trotz der Proteste der Bolschewiki.

So wurde eine neue Staatsmacht in Rußland gebildet, die, wie Lenin sagte, aus Vertretern der "Bourgeoisie und der verbürgerlichten Gutsbesitzer" bestand.

Aber neben der bürgerlichen Regierung existierte eine andere Macht — der Sowjet der Arbeiter- und Soldatendeputierten. Die Soldatendeputierten im Sowjet waren in der Hauptsache Bauern, die für den Krieg mobilisiert worden waren. Der Sowjet der Arbeiter- und Soldatendeputierten war das Organ des Bündnisses der Arbeiter und der Bauern gegen die zaristische Macht und zugleich das Organ ihrer eigenen Macht, das Organ der Diktatur der Arbeiterklasse und der Bauernschaft.

Somit ergab sich eine eigenartige Verflechtung von zwei Gewalten, zwei Diktaturen: der Diktatur der Bourgeoisie in Gestalt der Provisorischen Regierung und der Diktatur des Proletariats und der Bauernschaft in Gestalt des Sowjets der Arbeiter- und Soldatendeputierten.

Es ergab sich eine Doppelherrschaft.

Wodurch ist es zu erklären, daß die Mehrheit in den Sowjets anfangs den Menschewiki und Sozialrevolutionären zugefallen war?

Wodurch ist es zu erklären, daß die siegreichen Arbeiter und Bauern freiwillig die Macht an die Vertreter der Bourgeoisie abtraten?

Lenin erklärte dies damit, daß Millionen von Menschen erweckt und in die Politik hineingezogen wurden, die in der Politik nicht erfahren waren. Sie waren größtenteils Kleinbesitzer, Bauern, Arbeiter, die noch unlängst Bauern gewesen waren, Menschen, die zwischen der Bourgeoisie und dem Proletariat in der Mitte standen. Rußland war damals das kleinbürgerlichste Land unter allen großen europäischen Ländern. Und in diesem Lande "hat die riesige kleinbürgerliche Woge alles überflutet, sie hat das klassenbewußte Proletariat nicht nur durch ihre zahlenmäßige Stärke, sondern auch ideologisch überwältigt, das heißt sie hat sehr breite Arbeiterkreise mit kleinbürgerlichen politischen Ansichten an-